

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

INE

AVANZA ELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL INE

La Cámara de Diputados comenzó la auscultación de los posibles nombres que integrarán el Comité Técnico de Evaluación que coadyuvará en la definición de los tres nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) que tendrán que estar listos en el próximo mes de abril. El grupo parlamentario del PRD propondrá a Ricardo Becerra para integrar este comité y recordó que fue parte de éste en 2014. El PRI valora presentar a Francisco Guerrero, quien fue consejero electoral del extinto IFE, aunque podría presentar otras tres propuestas. La bancada del PAN también tiene definido el nombre de su propuesta; sin embargo, no se ha dado a conocer. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ Y SUZZETE ALCÁNTARA)

REVISARÁ EL INE GASTOS COMO MEDIDAS DE AUSTERIDAD

El Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá que revisar los dos mil 809.7 millones de pesos que tenía planeado gastar en adquisiciones por licitación y adjudicación directa, a fin de cumplir con las 17 medidas de austeridad que aprobará el Consejo General. Por ejemplo, tendrá que decidir si replantea alrededor de 56 millones de pesos en licitaciones que tiene para estudios, investigación y asesorías; 47.6 millones en difusión de mensajes sobre programas institucionales del Registro Federal de Electores, 13.3 millones en agencias de viajes para servicios relacionados con boletos de avión y 10 millones de pesos en licitaciones para congresos, convenciones y talleres. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, AURORA ZEPEDA)

ELECCIONES 2017

LA HEGEMONÍA ESTÁ EN JUEGO EN ESTADO DE MÉXICO

El proceso electoral que culminará con la elección de gobernador del Estado de México el próximo 4 de junio ya está en marcha. De esta manera, el ajedrez político empieza a mover sus piezas y los partidos como el PRI, PAN, PRD y Morena, examinan sus posibilidades reales de contender en un proceso electoral que les dé mayores posibilidades de éxito, según fuentes partidarias. La entidad nunca ha vivido la alternancia, y el PRI busca mantener la hegemonía que ahora tiene en el Congreso y los ayuntamientos. Atrás quedó el llamado “cinturón azul”, cuando el PAN se alzó con varias victorias a nivel municipal. Sin embargo, ahora el factor Morena, partido de reciente creación, mete presión al resto de las fuerzas, tanto que el virtual abanderado del PRI, Alfredo del Mazo, llamó a los militantes a redoblar esfuerzos para salir adelante, pues alertó que cuando salgan las primeras encuestas del proceso, la competencia será muy complicada con los demás partidos. El PRD aún está por definir a su abanderado. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, REDACCIÓN)

PAN, CON VÁZQUEZ MOTA EN EL ESTADO DE MÉXICO; “QUIEN NO LA APOYE, FUERA”

La Comisión Permanente Nacional del PAN confirmó a Josefina Vázquez Mota como su abanderada para contender por la gubernatura del Estado de México, luego de que los ejercicios de medición la colocan como la más competitiva. Durante la reunión, el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, y con la presencia del ex presidente Felipe Calderón, pidió a todos los presentes cerrar filas en torno a Vázquez Mota, y advirtió “voy a correr a cualquiera que se oponga o sabotee este proyecto. No hay espacios en el PAN para saboteadores”.

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

En entrevista, Vázquez Mota afirmó que “llega con toda la fuerza del partido y los ciudadanos, ya que ocho de cada 10 mexiquenses quieren un cambio en la entidad”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, SUZZETE ALCÁNTARA; MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 25, REDACCIÓN)

ACUSA GUERRA SUCIA ASPIRANTE DE MORENA

Morena acusó al PRI y PAN de emprender una guerra sucia a través de las redes sociales en contra de su precandidata a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez. En rueda de prensa, el equipo de Gómez exhibió cuentas de Twitter, presuntamente ligadas al PAN, que viralizaron acusaciones falsas de vínculos de la precandidata y del dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, con el ex alcalde de Iguala, Guerrero, José Luis Abarca, preso por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, ZEDRYK RAZIEL)

SALA SUPERIOR

DESIGNA SENADO MAGISTRADA Y MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES DEL TEPJF

El Senado de la República aprobó las designaciones de una magistrada y dos magistrados para ocupar tres vacantes en las Salas Regionales Especializada, Guadalajara y Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Para la Sala Especializada se eligió a María del Carmen Carreón Castro, con 75 votos; en la Sala Guadalajara se designó a Jorge Sánchez Morales, con 82 votos, y para la Sala Monterrey a Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann, con 78 votos. Con la votación de 91 senadores, mediante cédula se cumplió con el requisito de ser aprobadas las designaciones por al menos las dos terceras partes del Senado. (COMUNICACIÓN. SENADO.GOB.MX, COMUNICADO DE PRENSA; REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 47, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 12, GABRIEL XANTOMILA; LA PRENSA, NACIONAL, P. 14, GENOVEVA ORTIZ; DIARIO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 31, REDACCIÓN; INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES; REFORMA.COM, CLAUDIA GUERRERO Y MAYOLO LÓPEZ; EL ECONOMISTA.COM, LEOPOLDO HERNÁNDEZ; MILENIO.COM, SILVIA ARELLANO Y ANGÉLICA MERCADO; 24 HORAS.COM, REDACCIÓN; NOTICIEROS.TELEvisa.COM, CLAUDIA FLORES; NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; EL SOL DE PUEBLA.COM, VÍCTOR HUGO JUÁREZ; PERIÓDICO CENTRAL.COM, OSVALDO MACUIL; CANAL DEL CONGRESO.GOB.MX, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; HORA CERO.COM, EL UNIVERSAL; EL POPULAR.COM, REDACCIÓN; DIARIO CAMBIO.COM, LUIS GARCÍA; E-CONSULTA.COM, JESÚS VIÑAS; MÉXICO INFORMA.MX, REDACCIÓN; POLÍTICA PUEBLA.COM, REDACCIÓN; CONTRASTES DE PUEBLA.COM, JESÚS LEMUS; XEU.COM, REDACCIÓN; EFEKTO 10.COM, MIGUEL ÁNGEL ARROYO; DIARIO PUNTUAL.COM, FRANCISCO MÉNDEZ)

CONFIRMA PAN A VÁZQUEZ MOTA

Josefina Vázquez Mota fue confirmada como candidata a la gubernatura del Estado de México por la Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN). Sin embargo, la “unanimitad” de la que el blanquiazul informó a través de un comunicado no fue tal, pues el bloque del ex gobernador poblano, Rafael Moreno Valle, —quien no asistió— abandonó la sesión antes de la votación. Entre los cercanos al poblano que desairaron la votación están el ex diputado federal Max Cortázar; Judith Díaz, ex directora de Promoción Política de la Mujer; la diputada federal Genoveva Huerta; y el dirigente estatal, Jesús Giles. Con esa señal de por medio, el presidente del PAN, Ricardo

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

Anaya, advirtió que expulsarán del partido a quienes saboteen la campaña de Vázquez Mota. A pesar de la confirmación de Vázquez Mota, los panistas están a la espera de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva la impugnación que presentó Ulises Ramírez, diputado federal cercano a Moreno Valle, que objetó el método de “dedazo”. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, MAYOLO LÓPEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, ALMA E. MUÑOZ; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 50, NOTIMEX)

MULTAS A PARTIDOS SUMAN 782 MILLONES DE PESOS EN 33 MESES

En los últimos 33 meses, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha impuesto multas a los partidos políticos por 782 millones de pesos, de los cuales, ya ha retenido 514 millones que han sido enterados a la Tesorería de la Federación, y ha enterado al Conacyt recursos por 523 millones, que esa instancia ha tenido o tendrá que tramitar ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para poder acceder a los mismos. Quedan pendientes 268 millones que aún no han sido retenidos por diversas causas, entre ellas, por ser multas que aún no quedan firmes ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, o porque se están organizando los expedientes para enviarlos a la Tesorería. Esta cifra corresponde sólo a multas a partidos políticos, pues las impuestas a personas físicas o morales son pagadas directamente por la Tesorería, sin pasar por el INE. Lo anterior según un informe que hoy conocerá el Consejo General en su sesión ordinaria. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, AURORA ZEPEDA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, ALONSO URRUTIA)

IMPUGNA MORENA MULTAS ANTE TEPJF

Morena impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) las sanciones económicas que el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) impuso, tanto al partido, como a su precandidata a la gubernatura, Delfina Gómez Álvarez, por presuntos actos anticipados de campaña. Horacio Duarte, representante del partido ante el Instituto Nacional Electoral, dio a conocer que presentaron ante el TEPJF un juicio de revisión constitucional y un juicio de protección de los derechos político-electorales del ciudadano. (REFORMA.COM, ZEDRYK RAZIEL; EL UNIVERSAL.COM, JUAN MANUEL BARRERA; POLÍTICO.MX, REDACCIÓN; RADIO: LA RED, JESÚS ESCOBAR TOVAR, GRUPO RADIO CENTRO)

ONG'S QUIEREN CONSULTA CIUDADANA PARA RATIFICAR CONSTITUCIÓN CAPITALINA

Un grupo de 10 organizaciones ciudadanas se presentaron ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para interponer un juicio de protección de los derechos político-electorales del ciudadano contra la decisión del jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, de no convocar al plebiscito para discutir la ratificación de la nueva Constitución de la capital. El comité promotor del plebiscito exige que se realice este derecho constitucional, luego de que la oficina del jefe de gobierno respondiera, tras una primera petición, que no podía convocar a un plebiscito pues la reforma contempló su publicación inmediata. (EL UNIVERSAL.COM, REDACCIÓN)

TENSIÓN EN CHENALHÓ; BLINDAN AYUNTAMIENTO

Partidarios de la alcaldesa de Chenalhó, Chiapas, Rosa Pérez Pérez, continúan por segundo día consecutivo en posesión de la presidencia municipal para exigir que sea reinstalada en el cargo, confirmaron funcionarios del gobierno del estado. Sin embargo, el paradero de Pérez Pérez se desconoce, ya que debe estar oculta por

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

cuestiones de seguridad. Desde la tarde del miércoles, la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana chiapaneca reforzó la zona como parte de las medidas precautorias que se realizan en el lugar y para evitar algún choque armado entre simpatizantes de Pérez Pérez y el síndico Miguel Álvarez Santiz, quien se asume como alcalde sustituto. El conflicto postelectoral, que inició el 19 de julio de 2015, causó que a principios de 2016 partidarios de Pérez Pérez y Álvarez Santiz se confrontaran. Desde entonces Pérez Pérez mantuvo una batalla legal ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF, hasta que el 17 de agosto consiguió un fallo a su favor que pedía que fuera reinstalada en el cargo porque fue obligada a renunciar al cargo mediante la violencia. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 21, FREDY MARTÍN)

VAMOS POR 10 CASOS DE CORRUPCIÓN EJEMPLARES: PÉREZ DE ACHA

Luis Manuel Pérez de Acha, uno de los cinco integrantes del Comité de Participación del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), quien no cobrará un solo peso por realizar su trabajo, afirmó que tomó esa decisión por convicción personal y porque comparte el malestar ciudadano sobre la “parafernalia” que rodea a los servidores públicos. En entrevista, el director y fundador del despacho Pérez de Acha Ibarra de Ruda aseguró que como un ciudadano que durante décadas ha luchado contra la corrupción desde la plataforma ciudadana, “no me hace sentido que un ciudadano le cobre a otro ciudadano. Con una carrera de más de 30 años como abogado, Pérez de Acha advirtió que es “monumental” el reto del combate a la corrupción para los integrantes del Comité de Participación del SNA, “porque no puede volverse una “comparsa” de las autoridades. Detalló que en breve el Comité dará a conocer 10 casos de corrupción más emblemáticos donde estarán desde ex gobernadores hasta organismos públicos como Pemex. Sobre los altos salarios que reciben los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Pérez de Acha expuso que algunas de estas prestaciones están en la Constitución, por lo que el trabajo del Comité quedaría fuera de foco al voltear a ver ese tipo de prestaciones. “Yo me concentraría más en identificar casos de corrupción en el Poder Judicial que pueden ser más costosos y más agraviantes a la sociedad que los sueldos que se pagan”, señaló. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, ALBERTO MORALES)

REBELIÓN EN 12 PUEBLOS DE XOCHIMILCO POR CONVOCATORIA PARA ELEGIR AUTORIDADES

Representantes y pobladores de 12 de los 14 pueblos de Xochimilco se manifestaron frente a la sede delegacional para exigir que se respete su derecho al autogobierno y se declare nula la convocatoria emitida por las autoridades delegacionales para elegir a los coordinadores territoriales de los poblados, que deben definirse por usos y costumbres. Alejandro Velázquez, del Frente Autónomo de Xochimilco, indicó que se entregó una demanda a la autoridad delegacional para que la envíe al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a fin de iniciar el juicio. Detalló que ya existe el antecedente en las delegaciones Tláhuac y Tlalpan, donde se falló en favor de los pueblos en una situación similar, por lo que esperan que se repita esa misma sentencia. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 14, ROCÍO GONZÁLEZ)

SALA REGIONAL ESPECIALIZADA

LA SALA ESPECIALIZADA GARANTIZA LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y FOMENTA EL PLURALISMO POLÍTICO

El magistrado presidente de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Clicerio Coello Garcés, destacó la emisión de criterios que garantizan la libertad de expresión

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

y con ello contribuyen a la conformación de una libre opinión pública que fomenta el pluralismo político. Ante la magistrada presidenta del TEPJF, Janine M. Otálora Malassis; la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso; los magistrados Felipe de la Mata Pizaña, Felipe Alfredo Fuentes Barrera, Indalfer Infante Gonzales y José Luis Vargas Valdez; magistrados de las Salas Regionales y tribunales electorales locales y el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, así como funcionarios electorales e invitados, Coello Garcés presentó el Informe de Labores 2015-2016. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; NOTICIEROS TELEVISACION.COM, ARTURO CERDA; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; LEXNAL DIARIO.COM, REDACCIÓN; CCO NOTICIAS.COM)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

AVALAN CUATRO PERFILES POLÉMICOS COMO MAGISTRADOS DEL TSJ

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal ratificó el nombramiento de 18 magistrados que integrarán el próximo Tribunal Superior de Justicia (TSJ), incluidos los cuatro postulados por el jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera, con pasado polémico. Luego de que se diera a conocer que entre las propuestas del mandatario capitalino había aspirantes que enfrentaron escándalos por altos salarios, inhabilitaciones por corrupción, exonerar a siete consejeros que recibieron dos millones de pesos y atropellar alcoholizado a tres personas. (REFORMA, CIUDAD, P. 1 Y 5, SAMUEL ADAM)

EL GOBIERNO FEDERAL, RESPONSABLE DEL SUBEJERCICIO DEL GASTO: MANCERA

El jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, responsabilizó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de los subejercicios en los presupuestos tanto de la capital como de otras entidades de la República. Remarcó que esto se debe a que el gobierno federal les entrega casi al final del año los recursos, y para hacer uso de ellos hay que cumplir con sus reglas de operación. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 32, GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ)

BATRES GUADARRAMA NO NIEGA ATAQUE A MONREAL, ACUSA AL GOBIERNO DE ESPIAR

El presidente de Morena en la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, acusó que fue víctima de espionaje político de parte del gobierno en este sexenio, luego de la difusión de una conversación en la que critica la actuación del jefe delegacional de Cuauhtémoc, Ricardo Monreal; ambos son aspirantes a la candidatura para la jefatura de gobierno en la capital del país. Aseguró que los audios de conversaciones privadas —que se dieron a conocer— forman parte de una guerra que se desató por el régimen contra ese partido político, porque “saldrá triunfante de la justa electoral de 2018”. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, JOHANA ROBLES Y DIANA VILLAVICENCIO)

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

VERACRUZ

RETA YUNES A DEBATE; DESDEÑA TABASQUEÑO

El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, retó al líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, a un debate para probar que recibió dinero del ex mandatario Javier Duarte, pero el líder partidista desdeñó al panista. "No me puedo reunir con él porque corro el riesgo de perder la cartera", dijo el tabasqueño en un mitin en el municipio de Miahuatlán. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, ISABELLA GONZÁLEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

DE FRENTE Y DE PERFIL/ NUEVOS MAGISTRADOS/ RAMÓN ZURITA SAHAGÚN

Finalmente, el Senado de la República aprobó por 75 votos el nombramiento de María del Carmen Carreón para desempeñar el cargo de magistrada de la Sala Regional Especializada del TEPJF; por 82 votos a Jorge Sánchez Morales, magistrado de la Sala Regional Guadalajara, en la primera circunscripción del TEPJF, y por 78 a Jorge Emilio Sánchez Cordero, magistrado de la Sala Regional Monterrey, en la segunda circunscripción del TEPJF. (DIARIO IMAGEN, OPINIÓN, P. 6, RAMÓN ZURITA SAHAGÚN)

BAJO RESERVA/ AL FIN, UN AHORRO DE LOS MAGISTRADOS ELECTORALES

En privado rindieron su "informe" de labores los magistrados de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Aunque la institución no se ha caracterizado por su transparencia, nos dicen que la medida fue para evitar a la prensa, y que los magistrados de la Sala Superior que acudieron como invitados pudieran eludir entrevistas sobre sus excesivos ingresos y desmedidos gastos. "Los medios de comunicación gozan de una protección especial", se cansó de decir en su informe el magistrado presidente de la Sala, Clicerio Coello, quien hizo las críticas a puerta cerrada. Finalmente, la justicia electoral encontró la manera de ahorrar algo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

EN PETIT COMITÉ/ SOTTO VOCE.../ ÓSCAR MARIO BETETA

En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no ven ni escuchan. Sin el menor rubor, los magistrados y su burocracia dorada siguen gastando a manos llenas. Insensibles, la situación que vive el país los tiene sin cuidado. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, ÓSCAR MARIO BETETA)

VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2017

TIEMPO DE NEGOCIOS/ EL IEDF LOGRA/ DARÍO CELIS

Los certificados de calidad ISO 9000 y 9001 no sólo se expiden a empresas e instituciones por sus correctas normas internacionales en materias administrativa. La OEA, que preside Luis Almagro, ha impulsado también que los procesos electorales y de participación ciudadana registren una mejora continua. El Instituto Electoral del Distrito Federal es ahora el primer y único órgano de una ciudad en el mundo al recibir justo este día el certificado de calidad. El registro de votantes, de las organizaciones políticas y candidatos, de logística electoral, de emisión del voto, de recuento de votos y publicación de los resultados y de educación electoral son procesos de mejora que el IEDF implementa en su Plan de Desarrollo a fin de ofrecer mayor confiabilidad y cercanía con la ciudadanía. Hoy dicho certificado será entregado a los consejeros del IEDF de manos de representantes de la OEA y como testigos asistirán los titulares del INE, FEPADE y magistrados del TEPJF. (EXCÉLSIOR, DINERO, P. 3, DARÍO CELIS)